

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## PARA EL ECO DE CARTAGENA EUROPA DECAE

En una crónica anterior hablábamos de la decadencia de Europa anunciada por multitud de signos visibles aun para las mas obtusas inteligencias. Hoy lo confirmamos por la decadencia espantosa de todas sus partes.

En unos cuantos años cuando nuestro viejo continente se hallaba en el apogeo de su poderio, empezó la disolución por las guerras Balcánicas, que dieron lugar a la tirantez de relaciones entre varias potencias, especialmente Rusia y Austria. Por otra parte el poderio de los rusos minado por las doctrinas socialistas que amargaban el alma del pueblo en vez de levantarle de la abyección en que estaba sumido y el Japón, imperio salido de la nada en espacio de pocos años, hundía el ejército de los zarba en el mar de desastres que desde entonces para los rusos se ha sucedido sin interrupción. La guerra europea después, ha completado la obra y un pueblo que podía ser llamado el granero del mundo, gime hoy entre las torturas del hambre.

Inglaterra, la del inmenso poderio colonial se ve a punto, no solo de perder cuanto su avaricia reunió en el transcurso de muchos años, sino también de perder parte de lo que consideraba como integrante de su ser delante del resto de Europa. Irlanda de clara raza apenas nacionalidad con existencia independiente se debate en una fratricida lucha con el Condado del Ulster. La India que no hace muchos mostraban orgullosamente los ingleses rindiendo vasallaje al Príncipe de Gales, está insurreccionada y el dominio británico es en ella más ficción que real.

Por el resto de Europa se pasea el espectro de la revolución y aunque obsequiada por la idea de apartarse del mismo, cada vez lleva los negocios de Estado por el camino más cercano al caos social que la revolución representa.

Agustín Blasco Cirera.

Barcelona.

## De Sociedad

### Los que viajan

Regresó a Piengo, la distinguida esposa del teniente del Regimiento Infantería «Sevilla» don Alfonso A. Isga.

—En el correo de hoy ha llegado a esta, el Administrador de la Casa Romanones, don Enrique Alboleda.

### Notas varias

Esta tarde a las cinco y en la parroquia castrense de Santo Domingo, se ha verificado la boda de la bella señorita Dolores Román Celdrán con el joven don Vicente Vives y Bas.

### Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad el joven oficial de Juzgado Municipal don Antonio Ferri.

—Se encuentra enfermo el niño Mateo Milla Campos, hijo del teniente de navío don Mateo.

—Se ha agravado en su enfermedad el coronel de Infantería de Marina don Bernardo González.

## Homenaje a don José Maestre Gobernador Civil

He aquí la solicitud que la Junta de Obras de este puerto ha dirigido al Ayuntamiento, para que sea nombrado Hijo adoptivo de esta ciudad el ex-Ministro de Fomento, Excelentísimo señor don José Maestre Pérez.

Dice así:

### AL AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE CARTAGENA

La actuación directa y cooperadora en la obra de resurgimiento de la ciudad y su puerto llevada a principios de realidad por el Excmo. señor don José Maestre Pérez y el afecto y buen deseo siempre manifestados hacia la vida local, a más del cariño con que trata, defiende y ampara cuanto redunde en provecho de esta Ciudad que considera como la de su nacimiento o cuna, ha determinado el ánimo de los componentes de la Comisión Ejecutiva interpretando el sentir de todos los señores vocales de la Junta de Obras de este Puerto en el sentido de testimoniar a dicho señor Maestre ahora que ya no ocupa puesto alguno en los Consejos de la Corona la gratitud debida y hondamente sentida por su labor benéfica a los intereses ciudadanos y deseando además muy vivamente sigan latentes y recíprocos los buenos recuerdos y afectos nacidos a virtud natural de su proceder cordial en todos órdenes y situaciones, para fijar más, para hermanar estos efectos puros se inició y aprobó por unanimidad la elevación a la representación de la Ciudad de una instancia propuesta de nombramiento de hijo adoptivo de Cartagena a favor del Excmo. señor don José Maestre Pérez que se portó y portará como hijo amante de la Ciudad.

Por ello y cumpliendo acuerdo unánime adoptado en la sesión celebrada el día once de los corrientes:

Suplicamos de la Excelentísima Corporación Municipal acceja la idea propuesta de la que seguramente participará por ser expresión y fiel reflejo del sentir ciudadano y acuerde y declare el nombramiento de hijo adoptivo de Cartagena a favor del Excelentísimo señor don José Maestre Pérez comunicándose a dicho señor para satisfacción de todos.

Cartagena 14 de Marzo de 1922.

### POR LA JUNTA DE OBRAS DEL PUERTO

El presidente, Juan Antonio Gómez.  
—El Secretario, José María Sanz.

## De procesiones

IV

Por fin, anoche los cofrades Sanjuanistas celebraron cabildo extraordinario, acordando en medio de gran entusiasmo el echar su procesión del Lunes Santo a la calle.

Como el presidente de la Hermandad, señor Martínez Mir les no esta en esta, los jóvenes sanjuanistas tomaron el acuerdo de volverse a reunir el próximo sábado en la noche, saliendo despues una banda de música a anunciar al vecindario que tenemos procesión del Lunes Santo.

El domingo festividad de San José, saldrá la escuadra de granaderos marrojos.

También el elemento joven de los Californios, se propone salir con la escuadra de judíos el domingo día 26.

## Dimisión del Gobernador Civil

El Gobernador Civil de esta provincia, don José Maestre Laborde, que de manera tan acertada ha venido rigiendo los destinos de esta provincia, ha presentado la dimisión de su cargo, con carácter irrevocable.

## De la guerra

### Regimiento Sevilla

Relación de los encargos remitidos en el día 14 para Melilla.

### Matrinas de Guerra

La señorita Amparito Gallegos ha solicitado ser Madrina de Guerra de un soldado, habiéndole correspondido serlo de Angel Ro. Bernal.

### Encargos de Madrina de Guerra

Un paquete para el soldado José Gómez Baeza, de la niña María Luisa Hurtado Caballero.

Un paquete para el cabo José Aguilar, de la señora doña María Luisa de Dorda.

Un paquete para el cabo Manuel Vilar González, de la señorita María Bruna.

Un paquete para el soldado Eduardo Adarve Moreno, de la señora doña Blanca Matz de Ochoa.

Un paquete para el soldado Francisco Barragán, de la señora doña María Oliva de Fricks.

Un paquete para el soldado Susano Rodríguez Galiano, de la señora María Barrionuevo.

Un paquete para el soldado José Moreno Martínez, de la señora del Coronel Fajardo.

Un Paquete para el soldado Catalino Ruiz Avila, de la señora doña María Molina Vda. de Mouche.

Un paquete para el soldado Enrique Pinilla Moreno, de la señorita Mari Barrada.

Un paquete para el soldado Antonio Zarita Avila, de la niña Pilar de la Rocha Martínez.

Un paquete para el soldado Angel Ro. Bernal, de la señorita Amparito Gallegos.

### Otros encargos

Un paquete para el soldado José García Vaso.

Otro para el capitán don Antonio Sintas Travesi.

Otro para el cabo Enrique Martínez Almeida.

Otro para el teniente don Armando Sanchez Fuensanta.

Un paquete para el soldado Juan Bernal Pérez.

Otro paquete para el soldado José Bernabeu Ramón.

Otro paquete para el soldado José García Olivares.

### Para otros cuerpos

Un paquete para el sargento del Regimiento de San Fernando número 11 José Bernal García.

Otro para el cabo del Regimiento de Alava, Manuel Legar Pagán.

Otro para el cabo del Regimiento de Melilla número 59, Ginés Legar Martínez.

El Coronel Jefes y Oficiales dan las más expresivas gracias a la nueva Madrina de Guerra, señorita Amparito Gallegos.

Cuanto encargos se reciban hasta el martes próximo saldrán ese mismo día para Melilla.

## CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

## Fracasada antes de nacer

El próximo miércoles, 15, se inaugura la Feria, si Feria puede llamarse a una docena de instalaciones modestas, en barracones que estaban bien para un mercado de aldes, pero que desdican de la grandeza de Barcelona y de la vitalidad de su Comercio.

Bien que esos barracones se utilizasen en la primera Feria, porque lo disculpaba en parte la premura con que dijeron que la prepararon.—Hacemos apremio a un año de preparativos y porque, en realidad, era aquella como un ensayo y parecía prudente no tirar el dinero a manos llenas sin saber si los resultados serían halagüeños. Justificó entonces la pobreza de la instalación esto, aun cuando los millones se gastaron sin tasa y casi en la misma proporción que si se hubiera preparado una Exposición con edificios propios y a todo lujo. El pueblo de Barcelona calló, sin embargo, porque supuso que era cierto que se hubieran invertido los millares y millares de pesetas en hacer una grande y útil propaganda para años sucesivos.

No pasó de ser esto una amable suposición del vecindario. Pobre y todo, aun resultó más vistosa y mejor la primera Feria que la siguiente. Y la del año pasado, comparada con la de este, será una especie de Feria de Leipzig o de Marsel. Porque la que se inaugura el miércoles se reducirá a una limitadísima exposición de algunos escaparates, menos llamativos aun que las que estamos acostumbrados a ver, inundados de luz, flanqueando las puertas de nuestros grandes comercios a pesar de las pequeñas reformas hechas en el que fué Palacio del Arte Moderno cuando la Exposición Universal de 1888.

La calle de Fernando, por ejemplo, o la Rambla de Cataluña presenta cualquier día mayor atracción para el forastero y para el comprador con sus instalaciones ordinarias, que los reducidos «stands» de lo que pomposamente llaman unos cuantos señores la Tercera Feria de Muestras de Barcelona.

Nace fracasada, muerta, la Feria de este año, por las mismas causas y efectos que hubieron de censurarse en años anteriores, porque el Consejo Directivo de ella no se ha preocupado en absoluto, como no se preocupó las anteriores, de atraer expositores, de dar facilidades a propios y extraños para que acudieran con sus productos, porque en vez de ocuparse de organizar una Feria de Muestras nacional siquiera, han atendido solamente a satisfacer sus propias necesidades y a halagar su vanidad propagando sus nombres en las planas de unos cuantos periódicos.

Trasladar los escaparates de unas cuantas casas de Comercio a unas barracas de madera instaladas en los paseos del Parque, no es ni puede ser una Feria de Muestras, como pretenden hacernos creer esos señores, quienes han pedido aprender, ya que copiaron la iniciativa de Valencia, como se organizan estas Ferias y como se hacen los reclamos para atraer expositores y dar vida a la ciudad.

Copiaron de Valencia la iniciativa, pero no quisieron copiar los procedimientos, sin duda porque estos suponían un gran trabajo de organización y una administración escrupulosísima. Y naturalmente, nuestra Feria, en vez de crecer en importancia cada año, decae, mientras que la de Valencia adquiere cada año mayores prestigios.

En Mayo próximo se inaugura la 5.ª Feria de Muestras Valenciana, para instalar la cual se está construyendo desde el año pasado un palacio que es un filigrana del arte gótico que cuesta un puñalode mil lones reales. Pero este dinero no tiene que sacarlo de sus arcas el municipio, como sucede en Barcelona, sino que lo han obtenido los organizadores de aquel certamen y lo aplican a la mejor de todas las propogandas; a levantar un decoroso y magnífico albergue donde hacer las instalaciones.

Sin tanto golpe de bombo y platillo, sin abarrotar de anodinos anuncios las planas de un periódico de las principales localidades españolas, sin hacer alarde de una magnificancia, que no existe, Valencia viene colibrando con éxito creciente sus ferias de muestras. En cambio Barcelona la primera ciudad de España, celebra las suyas cada vez con menos esplendor.

Nace muerta la Feria de este año. El número de los concurrentes a ella es harto exiguo, porque el industrial y el comerciante barcelonés sabe de antemano del fracaso que la Feria representa y no quiere hacerse cómplice de la inutilidad y de las concupiscencias de los mangoneadores de este asunto.

Nace muerta la Feria; lo cual no impedirá que despues de celebrada, el Consejo haga publicar unas docenas de gacetas diciendo que ha constituido un acontecimiento mundial, y que nuestra Feria es mejor que la mejor del Extranjero.

¡Como si la verdad pudiera enterrarse en el engaño de unas líneas de insinceridad!

Barcelona 11 de Marzo de 1922.

José Conrart.

**FUNERARIA DEL CARMEN**  
La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen número 43  
frente a la calle de Canales

## Información de Marina

Varias noticias

Se concede un mes de licencia por enfermo para Cartagena al guardiamarina de segundo año don Alfredo Oliva Llombas.

—Pasan del Ministerio de Marina a este Departamento los marineros Feliciano González, Jesús Nantas y José Oregg; del «Dédalo» al Ministerio, Isaias Borras; de este Arsenal al Ministerio, Mariano Pérez Such.

—Se concede prórroga de la licencia que por enfermo disfruta al alférez de fragata don José Pérez Zarambida.

—Se destina a la Inspección Central del Tiro naval, sin desatender su actual destino, el contador de navío don Emilio Velo Rodríguez.

—Se concede licencia por enfermo al Médico Mayor don José Márquez Caro.

—Se concede la Gran Cruz de San Hermenegildo al Intendente de la Armada don Francisco González-Cela Pefaur.

## DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1.1.º Teléfono 334

**JUNTA de Protección a la Infancia**  
Número premiado hoy

107

Perfumería Madrileña

Melillas. — 9.

EXTENSO SURTIDO EN POLVOS Y ESENCIAS